

Die Missionare von Mariannahill wählen P. Michael Maß als neuen Generaloberen

von P. Brian Nonde CMM

Rom – Am heutigen Montag, den 10. Oktober 2022, hat das 17. Generalkapitel der Kongregation der Missionare von Mariannahill Pater Michael Maß CMM zum Generaloberen gewählt. In den vergangenen sechs Jahren hatte Pater Michael das Amt des Generalvikars inne. Zum Zeitpunkt seiner Wahl war Pater Michael bereits geschäftsführender Generaloberer. Dieses Amt erhielt er dadurch, dass Seine Heiligkeit Papst Franziskus den Generaloberen Msgr. Thulani Viktor Mbuyisa zum Bischof von Kokstad, Südafrika, ernannt hat. Pater Michael ist der 11. Generaloberer der Kongregation der Missionare von Mariannahill seit der Loslösung dieser Gemeinschaft aus dem Trappistenorden im Jahr 1909.

Pater Michael wurde 1980 in Landshut, Deutschland geboren. Er studierte von 1998 bis 2000 an der Katholischen Universität Eichstätt. Im gleichen Jahr trat er in die Kongregation der Missionare von Mariannahill ein, mit der Absicht, Priester zu werden. Im Jahr 2001 machte Pater Michael seine Erste Profess und setzte seine philosophischen und theologischen Studien an der Bayrischen Julius-Maximilian-Universität in Würzburg fort. Im Jahr 2003 wurde er zu einem Papstoralpraktikum nach Südafrika geschickt, und im Jahr 2006 vom südafrikanischen Bischof Oswald Hirmer zum Diakon geweiht.

Am 30. Juni 2007 wurde Pater Michael in Würzburg zum Priester geweiht. Ab 2008 arbeitete er im Jugendhaus der Mariannahiller Gemeinschaft in Maria Veen. Im Jahr 2011 wurde er zum Hausoberen der Gemeinschaft in Maria Veen gewählt. Von Februar 2014 bis Oktober 2016 war er der Provinzial der Missionare von Mariannahill in Deutschland.

Nachdem er gewählt war, fragte ihn der Sekretär des Kapitels, ob er bereit sei, diese Verantwortung zu übernehmen. Einen Moment war Pater Michael still, dann nahm er die Wahl an und sagte: „Mit der Hilfe Gottes und meiner Mitbrüder nehme ich die Wahl an.“

Pater Bheki Shabalala aus Südafrika sagte, Pater Michael ist „trotz seines noch relativ jungen Lebensalters“ „ein junger, dynamischer Mitbruder mit Erfahrungen in Afrika, er ist mit der Realität in Berührung, und das wird ihm helfen, die Gemeinschaften der Missionare von Mariannahill dabei zu leiten, einmütig das gleiche Ziel zu verfolgen.“ Pater Bheki Shabalala fügte hinzu: „Er wird unser Gebet und unsere Unterstützung brauchen.“

Pater Michael übernimmt die Verantwortung als Generaloberer als der Nachfolger von Bischof Thulani Viktor Mbuyisa von Kokstad, Südafrika, mit Abschluss des Generalkapitels, der für den 23. Oktober 2022 vorgesehen ist.